

**Je vous remercie Monsieur le Président.**

**Monsieur le Président,  
Mesdames, Messieurs les Députés**

Selon une tradition bien établie, je viens devant vous dresser le bilan de l'action gouvernementale et en tracer les perspectives.

Je voudrais, avant tout, au nom du Président Abdou DIOUF, au nom du gouvernement tout entier, vous adresser nos remerciements sincères pour l'appui constant, le soutien franc, sans complaisance, que vous nous avez apporté tout au long de cette période, par vos débats fructueux, vos avis pertinents et vos propositions positives.

A quelques mois de la fin de la présente législature, je me dois de souligner combien le Chef de l'État et le gouvernement ont apprécié votre inestimable collaboration à l'œuvre commune de construction nationale, et il m'est agréable de porter témoignage du bilan largement positif de vos travaux ainsi que de l'accomplissement de toutes vos tâches y compris celle combien noble de contrôle de l'action gouvernementale.

Permettez-moi, Monsieur le Président, de vous rendre un vibrant hommage , à vous qui, alliant souplesse et autorité, rigueur et justice: avez su conduire harmonieusement et efficacement les travaux de cette auguste Assemblée .

Vous, Mesdames et Messieurs les députés qui êtes les dignes représentants de la Nation, qui êtes porteurs des aspirations du peuple, vous avez su répondre à l 'appel au sursaut national auquel le Chef de l'État nous convie tous.

L 'occasion est propice pour saluer la part active dynamique, efficace que vous n'avez cessé de prendre dans ce perpétuel combat pour le développement afin de faire de notre cher Sénégal un pays de démocratie, de paix, de bonheur et de prospérité, de liberté.

Nous vous en félicitons et vous en remercions.

**Monsieur le Président,  
Mesdames, Messieurs les députés,**

L'action gouvernementale, dont je viens aujourd'hui exposer devant vous les résultats et les perspectives, n'a certes pas été facile.

Cette action, le Président de la République Abdou DIOUF, dans son premier message à la Nation en a exprimé, sans ambiguïté, la direction : "je conduirai les changements en maintenant les acquis".



En effet ? l'environnement national et international exige que nous soyons un gouvernement de changements, mais de changements rigoureusement maîtrisés, conformes aux aspirations de notre peuple en harmonie avec nos valeurs propres de civilisation.

Pour le Sénégal, aujourd'hui, il s'agit essentiellement de rétablir les équilibres fondamentaux de notre économie en vue d'assurer, malgré tout, la survie et le progrès de notre nation, de notre pays, de notre peuple en dépit d'une conjoncture internationale particulièrement hostile et caractérisée par :

- Une inflation galopante qui perturbe nos programmes d'investissements
- Une hausse du prix de l'énergie qui dépasse, de loin, le rythme de croissance de nos économies ;
- Un renchérissement et un rétrécissement des ressources affectées au développement ;
- Une augmentation débridée des taux d'intérêt de l'argent, rendant tout plus difficile ;
- Une montée vertigineuse du dollar monnaie de change et de réserve au plan des transactions internationales ;
- La naissance, çà et là, de foyers de tension qui, s'ils ne sont pas contenus, risquent de remettre en cause la paix mondiale, les droits de l'homme en général et, en particulier l'aspiration des pays en développement à un nouvel ordre international économique plus juste et plus humain.

Il s'agit ensuite, pour le Sénégal, d'aller malgré tout, de l'avant. C'est pourquoi la politique du gouvernement tend à transformer notre pays en un vaste chantier où, chaque jour, il se construit quelque chose de nouveau.

Face à telle situation, dominée par des difficultés économiques d'ordre mondial, qui échappent à notre contrôle, et d'ordre national davantage à notre portée, nous n'avons guère de choix que celui que nous offre le génie créateur de notre peuple et notre capacité de nous unir, pour travailler ensemble, pour notre pays. Cela, le Chef de l'État, le Président Abdou DIOUF, l'a dit l'a redit, l'a répété et le répète.

C'est cette union et la solidarité active de tous les Sénégalais, je dis bien tous, qui nous permettront de relever le plus rapidement les multiples défis que nous imposent les structures d'un monde en apparence désarticulé ...

